



Neues Jahresprogramm Arbeitskreis SCHULEWIRTSCHAFT

Der AK SCHULEWIRTSCHAFT Sigmaringen hat sein Jahresprogramm „Schule trifft Betrieb“ veröffentlicht. Ziel der drei angebotenen Veranstaltungen ist es, Lehrkräfte mit Unternehmen zusammenzubringen. Der Veranstaltungsflyer für das Jahr 2019 steht unter <https://www.landkreis-sigmaringen.de/ceasy/modules/resources/main.php?id=3802&download=1> zum Download bereit oder kann beim Bildungsbüro angefordert werden.

09. April bei Hennig GmbH Pfullendorf: Rechtliche Grundlagen zum Schülerpraktikum

Am 09. April findet die erste von insgesamt drei Veranstaltungen des Arbeitskreises SCHULEWIRTSCHAFT bei der Fa. Hennig GmbH in Pfullendorf statt, die auf die komplexe Zerspanung von Serien und Einzelteilen spezialisiert ist. Die Veranstaltung besteht aus zwei Teilen: Nach dem Firmenrundgang und einem Gespräch mit Ausbildungsverantwortlichen folgt ein Vortrag zum Thema „Rechtliche Grundlagen zum Schülerpraktikum in Betrieben“. Treffpunkt ist um 14.30 Uhr, Interessierte melden sich beim Bildungsbüro an.

Boys' Day am 28. März: Aktion Grundschullehrer

Am 28. März können interessierte Gymnasiasten ab Klasse 9 im Rahmen des Boys' Day den Beruf des Grundschullehrers erkunden. Die Grundschulen im Landkreis Sigmaringen bieten einen entsprechenden Schnuppertag an. Eine Liste der Ansprechpersonen ist hier zu finden: <https://bit.ly/2ThGFin>. Darüber hinaus bieten Kindertageseinrichtungen die Möglichkeit, den Beruf des Erziehers kennenzulernen. Auch die Hochschule Albstadt-Sigmaringen leistet mit dem Thema „Ernährung in der Zukunft“ einen Beitrag, siehe <https://bit.ly/2XJTcJS>

Ausstellung Schülerarbeiten „Form und Funktion – 100 Jahre Bauhaus“

Im Rahmen des SCHULKUNST-Aktionsprogramms der Landesregierung Baden-Württemberg findet vom 17. März bis 02. Juni in der Kreisgalerie Schloss Meßkirch eine Ausstellung zum Thema „Form und Funktion – 100 Jahre Bauhaus“ statt. Zu sehen sind Arbeiten von Schülerinnen und Schülern aus dem Landkreis Sigmaringen, u.a. von der Realschule Mengen und der Fidelisschule Sigmaringen. Die Ausstellung wird am 17. März um 11 Uhr von Landrätin Stefanie Bürkle eröffnet. <https://bit.ly/2H2bdhl>

Projekt JOiN: Jugendliche werden nun bereits ab 15 Jahren betreut

Das Projekt JOiN möchte Jugendliche und junge Erwachsenen stufenweise und nachhaltig in Arbeit, Aus- oder Schulbildung integrieren. Bisher war das Angebot der Mariaburger Ausbildung & Service gGmbH nur an Personen zwischen 18 und 35 Jahren gerichtet. Seit November 2018 können nun auch Jugendliche ab 15 Jahren beraten und begleitet werden. Weitere Infos und Kontakt unter: <https://www.mariaberg.de/files/2015flyerjoinweb.pdf>

Landtag beschließt Qualitätskonzept

Der Landtag hat Mitte Februar das Gesetz zur Umsetzung des Qualitätskonzepts im Bildungssystem des Landes verabschiedet, das nun am 01. März in Kraft getreten ist. Bereits Ende letzten Jahres hatte das Kabinett dem Gesetzesentwurf zugestimmt. Mit der Gründung des Zentrums für Schulqualität und Lehrerbildung (ZSL) und des Instituts für Bildungsanalysen Baden-Württemberg (IBBW) will das Kultusministerium die strukturellen Voraussetzungen schaffen, um die Qualitätsentwicklung an den Schulen effektiv begleiten und die schulische Qualität auf lange Sicht verbessern zu können.

Digitalpakt soll 5,5 Milliarden Euro an die Schulen bringen

Was lange währt, wird endlich gut: Der Digitalpakt ist beschlossen. Der Bund stellt über einen Zeitraum von fünf Jahren insgesamt fünf Milliarden Euro für die Digitalisierung von Schulen zur Verfügung. Dazu soll ein Eigenanteil der Länder von 0,5 Milliarden Euro kommen. Rein rechnerisch entfallen auf jede der ca. 40.000 Schulen in Deutschland im Durchschnitt 125.000 Euro bzw. 450 Euro pro Schülerin oder Schüler. Das Land Baden-Württemberg kann sich laut Presse auf 650 Millionen Euro aus dem Digitalpakt freuen. Nach Berechnung des Bildungsbüros wird der Betrag, der an die Schulen des Landkreises Sigmaringen mit ihren etwa 18.000 Schülerinnen und Schülern fließen wird, zwischen 8 und 9 Millionen Euro liegen.

Erneuter Höchststand der Schülerzahlen an privaten allgemeinbildenden Schulen

Nach den vorläufigen Ergebnissen der amtlichen Schulstatistik des Statistischen Landesamts besuchen im aktuellen Schuljahr 2018/19 in Baden-Württemberg gut 106.800 Schülerinnen und Schüler eine allgemeinbildende Schule in privater Trägerschaft. Dies sind knapp 900 mehr als im vorherigen Schuljahr. <https://www.statistik-bw.de/Presse/Pressemitteilungen/2019034>

Fridays For Future – Kultusministerin will das Thema ins Klassenzimmer holen

Kultusministerin Susanne Eisenmann fordert die Schulleitungen in Baden-Württemberg dazu auf, das Thema Klimaschutz von der Straße in die Klassenzimmer zu holen. In einem offenen Brief bekundet die Ministerin, sie nehme das Interesse und Engagement der Kinder und Jugendlichen ernst und wolle pragmatische Lösungen finden. Neben bereits bestehenden Programmen wie Umwelt-AGs und Schülerfirmen sollen die Schulen das Thema Klimaschutz im Unterricht ansprechen und stärker berücksichtigen. Das Engagement der Schülerinnen und Schüler dürfe trotz des berechtigten Anliegens nicht im Widerspruch zum Stundenplan stehen oder gar zu einem dauerhaften Unterrichtsausfall führen.

Volkshochschulen werden 100 Jahre

Die Bildung für alle feiert ihr 100-jähriges Bestehen. 1919 gilt als Gründungsjahr der Volkshochschulen (VHS) in Deutschland. „Komm in die Volkshochschule und teile dein Wissen mit anderen!“ Dieser Leitspruch geht auf die Gründungsphase zurück.

Deutscher Weiterbildungsatlas attestiert Baden-Württemberg eine Spitzenposition

Wirtschaftsministerin Nicole Hoffmeister-Kraut verkündete diese Nachricht in einem Interview mit dem Portal Meinungsbarometer. Insgesamt stehen im Land Baden-Württemberg über 40.000 Weiterbildungsangebote von 1.460 Anbietern zur Verfügung. Die Ministerin erklärt, dass es immer noch viel zu tun gebe, um die Menschen für den digitalen Wandel fit zu machen, und nimmt neben Bund und Ländern auch die Betriebe in die Pflicht.

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:
Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen
Claudia Baur
Leopoldstr. 4
72488 Sigmaringen

07571 102 5190
Bildungsbuero@LRASIG.de